

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.
Esquelas de funeral á precios equitativos.

Talleres: Plaza de Aguirre, 2.-Soria

No se devuelven los originales aunque n se publiquen

Teléfono, núm. 62.

Periódico independiente.

Se publica los Lunes y Jueves.

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

Suscripción.-Año.

Provincia ó fuera de ella 6'50
CAPITAL..... 6'50
Semestre..... 3'50
Extranjero, un año... 13'00
NÚMERO SUELTO.. 0'10
Atrasado..... 0'15

Pago anticipado.

Director: Marcelo Reglero.

SORIA: 21 de Abril de 1924.

Toda la correspondencia al Director.
Apartado número 16.

FRANQUEO
CONCERTADO

LOS BENEFICIOS DEL AGRICULTOR

II

En materias de tributación, para poder hablar de beneficios agrícolas, hay que comenzar por definir lo que esos beneficios sean, ó por determinar los elementos constitutivos de los mismos; y así veríamos que los factores principales son el valor del trabajo personal de cultivador y su potencia de ahorro, que cabría llamar su potencia de privaciones. A la vez toda explotación agrícola comprende el capital territorial, que se integra del suelo, de los edificios, de los caminos, de las plantaciones, de los drenajes, etc.; y del capital de explotación constituido por el ganado, por el material y por los fondos empleados constantemente en las cosechas en pie ó en los alimentos y cría del ganado.

Hecho este inventario, y clasificado en forma detallada, con sujeción á esta pauta, de lo que pudiéramos llamar fisonomía y estructura de la explotación agrícola, habría que ver cuáles son los riesgos y peligros que tan incierto hacen el resultado del año de cultura. Esa explotación no llega á entregar sus productos fabricados sino al cabo de mucho tiempo, algunas veces de años cuando se trata de recoger el fruto de las mejoras permanentes introducidas en las fincas, sin que el agricultor pueda jamás determinar por adelantado sus precios de coste ni conocer sus precios de venta. Sus cosechas pueden estar comprometidas desde su origen, ó verse aniquiladas en el momento de su madurez. Una cosecha excesivamente buena puede ocasionar el derrumbamiento de los precios, como por ejemplo ha ocurrido con los vinos en 1922 á 23. La fortuna del cultivador está constantemente en manos de los elementos exteriores, y se trabaja en la incertidumbre más completa tocante á las ganancias ó á las pérdidas que hayan de obtenerse.

Por encima del valor técnico del cultivador existe la tormenta, la helada, la inundación y las enfermedades de los animales ó de las plantas, desgracias todas ellas contra las cuales nada puede el hombre. En cuanto á los precios de venta, carece el productor de ellos en el campo ó de medio alguno para reglamentarlo.

Con todos estos factores á mano la justicia obliga á no desatender á ninguno cuando se trata de determinar la importancia de los beneficios que el agricultor puede realizar en periodo normal. Y de todas las observaciones llevadas á cabo, resulta que en periodo normal el beneficio agrícola no excede del valor de alquiler de la tierra ó sea de la renta que por ella se paga, desapareciendo ese beneficio en periodo de crisis y anulándose también cuando la potencia de trabajo personal ó de economías del cultivador disminuyen, ó cuando algunos gastos suplementarios vienen á cargar sobre la explotación.

Tal es el colorario que se desprende de los hechos cuando se examinan á la luz de la imparcialidad, viéndose que la agricultura remunera muy débilmente los capitales invertidos en ella. Algunos se preguntan como es que la agricultura vive en esas condiciones tan deleznable, pudiendo contestarse que vive porque no ha nacido ayer como la industria, porque ella es la obra lenta de numerosas generaciones de campesinos que han acumulado sobre nuestro suelo veinte siglos de trabajo paciente, y las economías que han podido hacer, ó los beneficios que han

logrado realizar en el curso de los años y que no eran entonces solicitados por los Bancos ni por las Cajas del Estado, se encuentran acumulados en ese suelo y forman la magnífica riqueza de las naciones. Y ello se observa actualmente en las regiones devastadas de Francia, en las cuales esa riqueza acumulada ha sido destruída, y al reconstituirla ahora es cuando se aprecia la masa enorme de capital que ello requiere y representa.

De aquí que veamos en los departamentos franceses reconstituidos fincas costosas que nos muestran que la mayor parte del capital invertido no va á tener remuneración.

III

Las conclusiones del estudio de M. Caziot son poco optimistas por lo que á Francia se refiere, pues que muestran la despoblación de los campos, que pone en peligro al país entero, y asimismo describe lo que llama «la muerte lenta de alguna de las más ricas regiones de Francia». Para este perito escritor agrícola una gran parte de Francia se halla actualmente necesitada de colonización, y en propia literatura hallamos el eco de ese clamor social, en libro como el de M. Normand, hijo de campesinos, que se titula *Mon village se meurt* (Mi aldea se muere).

Por esto, para Caziot el problema fundamental en Francia es el de la reconstitución de la clase campesina; y si esto constituye en aquel país problema de Gobierno tan vital, yo quisiera que se me dijera el vocablo que aquí tendríamos que emplear si aplicáramos á España ese grito que del suelo francés surge. Por ello yo quisiera como resultante práctica de estas líneas, que aquí se organizaran concursos, certámenes ó cualquier otra forma de llamamiento á las personas capacitadas para describirnos la fisonomía de nuestros campos, que publicaran monografías ó encuestas de lo que actualmente sean, en las diversas regiones de España, las características de la explotación agrícola en todas sus formas de grande, ó pequeña ó media así como en la diversidad copiosa de sus variados cultivos, y recogiendo la fisonomía particular que ofrezca la clase del cultivo según que se haga por el propietario, por el arrendatario, aparcero, colono, etc.

Es decir, que el estudio analítico monográfico de nuestra agricul-

tura se halla por hacer, pudiendo realmente afirmarse que desde las actas de la información agrícola de 1887 no se ha vuelto á realizar en España nada que presente á nuestra vida y nuestra producción agrícola en la forma que nos permita conocerla y desentrañar sus condiciones, como sus necesidades.

Aquí, lo mismo que en Francia, se inculpa á los agricultores de codiciosos y de avaros calculándose ganancias fabulosas desde la época de la guerra. Se nos hecha en cara igualmente nuestra poca participación en el sostenimiento de las cargas públicas. Se cree que en la agricultura todo es llano y hacedero, y lo mismo se nos mira con sonrisa desdeñosa cuando queremos hablar de predicamento en que la agricultura debería ser tenida, como se nos increpa airadamente cuando tratamos de defender aquello que el capital rústico pueda permitir seguir alimentando á los 20 millones de españoles que de nuestra agricultura dependen, bien directamente, porque en ella trabajan, ora de forma indirecta porque en sus productos hallen satisfacción la primera de las necesidades humanas, cual es la del alimento.

¿No sería factible organizar esa recopilación de monografías que nos retratará á la agricultura española en cada una de sus formas, de sus sistemas ó de sus manifestaciones? Esta sería la única manera de que estuviéramos documentados para defendernos y para repelar todo cargo que se nos hiciera; y evidentemente que hoy no se atrae á las gentes, ni logra nadie imponer su criterio, sino convenciendo á los demás á fuerza de documentos y de cifras justificativas de la opinión que se sustenta.

Y como yo no deseo para nuestros campos otra cosa que el bienestar y la prosperidad, incluyo siempre aconsejando á los agricultores que si quieren ser tenidos en algo, empiecen por hacerse valer; y hoy el valor de cada uno no radica sino en la fuerza y el imperio de los razonamientos de que en la vida ciudadana haga uso.

El Vizconde de Eza.

CURIOSIDADES

¿Se empleará el caucho en vez del asfalto en las carreteras?

El municipio de Colombo, en Ceilán, está ensayando actualmente el empleo del caucho como revestimiento de los caminos en condiciones análogas á las del empleo del asfalto.

El constituyente principal de la composición empleada está formado por caucho puro; la composición está calentada hasta la lipuefacción, extendida sobre la carretera por medio de escopa recubierta de casajo, y aplastada por un cilindro que forma una mezcla muy íntima.

ECOS

Los pobres barrenderos.

Como, al parecer, se concede poca importancia á la limpieza de la Ciudad, se concede también mínima atención á los importantes funcionarios encargados de realizarla.

De un cuerpo de barrenderos incompleto, imperfecto, no puede esperarse una limpieza escrupulosa y perfecta de las vías públicas.

Esta adolecerá de las imperfecciones de aquél.

Los importantes funcionarios municipales que han de ejecutar, escoba en mano, los preceptos de la higiene ciudadana forman, en realidad, un organismo bien digno de atenciones y cuidados cuya importancia se destaca por sí sola.

No debe entenderlo así nuestro Municipio. Y como no debe entenderlo así tolera que el Cuerpo de Barrenderos esté constituido en nuestra capital por personal, casi en su totalidad ineficaz, al que por añadidura no se le suministran los útiles de trabajo que su profesión requiere ni se les remunera en consonancia con la labor que realiza.

Nosotros hemos interrogado en la vía pública á algún barrendero que ejecutaba su trabajo sin haber regado el suelo previamente.

—Señor,—nos ha dicho,—no tenemos regaderas....

Es preciso evitar estas cosas. El Cuerpo de Barrenderos, que además realiza otros muchos trabajos, debe ser uniformado y dotado del material necesario para que la limpieza de la ciudad se haga escrupulosamente y sin molestar á los ciudadanos.

Una máquina de barrer efectuaría en poco tiempo la limpieza del Collado y vías principales, pudiendo hacerse á escoba la de las demás calles de la ciudad que también tienen derecho á su razón diaria de higiene.

Eso, es á nuestro juicio muy necesario; y además, remunerar á los funcionarios del ramo de limpiezas para que estos vivan con el decoro exigible á todo funcionario municipal.

Sigma.

Anís Infernal.

EL PEOR DEL MUNDO



El señorito Pepe halla al añoja amoroso, y se decide para decidir la vida.



Sonríe Rosario con la misma facilidad con que Carmen confunde sus novios.

Próximamente se estrenará en el Teatro Principal.

NUESTROS CORRESPONSALES

Desde Buenos Aires.

Carta abierta.

Buenos Aires Marzo 14 de 1924.
Sr. Director de EL PORVENIR CASTELLANO.

Soria.

Muy Sr. mío: Mucho le estimaré publique en el periódico que V. tan dignamente dirige la *Carta abierta* que le adjunto, la que como verá solo tiene por objeto desvirtuar ciertas apreciaciones publicadas en su periódico sobre la Asociación Patriótica Española de esta Capital.

¿Agradeciéndole anticipadamente su gentileza le saluda att. s. s.—Mariano Pérez.

**

Al Sr. D. Juan Durán Nieto, Corresponsal de EL PORVENIR CASTELLANO en la República Argentina.

He leído con sorpresa, la correspondencia que firmada por V. publica EL PORVENIR CASTELLANO en su edición del día 21 de Enero próximo pasado; y digo con sorpresa, porque en ella al referirse á la acción que desarrolla la Asociación Patriótica Española, lo hace V. en forma tan equivocada y tan falta de razón, que demuestra un absoluto desconocimiento de lo que allí se hace, ó que prima en V. la pasión política.

No se puede tratar de «antipatriotismo», sin cometer grave falta, á una institución que diariamente atiende á cuantos se presentan en sus oficinas, en busca de socorro los necesitados, trabajo los que no lo tienen; ni encuentran por ningún lado; pasajes gratuitos y medios pasajes, aquellos que solo ven su salvación en el regreso al pueblo que abandonaron llenos de esperanzas irrealizables, consuelo los que por sus desgracias lo han menester, instrucción los que llegan analfabetos y que trabajando de día para subsistir á sus necesidades y las de su familia, concurren á la Escuela nocturna que sostiene, de la que salen convertidos en verdaderos Tenedores de Libros. Escuela que ha merecido las mayores alabanzas de los intelectuales del país, no enumerado en este párrafo la infinidad de consultas que se contestan para todos los puntos de la República, ni los actos patrióticos que por España y la colectividad realiza á cada momento, por ser estos demasiado públicos y notorios.

Una Sociedad al igual de un individuo, puede cometer un error; pero, él ó los que han de juzgarla deben ante todo, estudiar cuál ha sido el móvil que á cometer tal error la guiaba, y si es honrado, no cabe á nadie que de imparcial se precie, calificarla en la forma que V. lo hace en la correspondencia á que me refiero.

En el caso del Banco Español del Río de la Plata, que trata su correspondencia, no hay ningún asomo de mala fé en el manifiesto firmado por las Sociedades españolas; con ello, solo se buscó evitar mayores males á miles de españoles tenedores de acciones de las que como usted sabrá, existen en España una cantidad muy elevada; pues aunque las pérdidas del Banco eran muy grandes en los momentos en que se publicó el manifiesto, no había el menor peligro para los depositantes, máxime contando con el apoyo del Banco de la Nación y del Gobierno.

Y como el objeto de esta, es probarle á usted que está en el más grande de los errores al juzgar á la Patriótica como lo hace, para el primer viaje que realice á esta Capital, le invito á visitar sus oficinas cualquier día hábil de 9 á 12 y de 14 á 18 horas y la Escuela nocturna, y si no puede, comunicarse á algún amigo de su confianza para que le informe de lo que vea.

También en la localidad en que V.

Natalicios.

Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro querido amigo, el Doctor D. Mariano Javierre.
—También ha dado á luz con felicidad la señora de nuestro buen amigo D. José Vicén Vila.
Reciban ambas familias nuestra más sincera felicitación.

Viajeros.

Ha regresado de Madrid, nuestro compañero Virgilio Soria.
—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo don Luis Aparicio.
—De la Corte han regresado nuestro buen amigo D. Rafael Soria, señora y bella hija Agustina.
—Para informar mañana martes en Audiencia provincial, esta tarde llegará á Soria, el ilustre catedrático de la Universidad Central don Manuel Hilario Ayuso.
—El sábado último salió para la Corte el ex-senador por Soria don Adolfo Rodríguez de Cela.

Reparto de un donativo.

El día 18 á las 10 de la mañana en la Inspección de policía urbana, de esta capital, se verificó el reparto de la cantidad donada por el Sr. Ulibarri en beneficio de los pobres de Soria, entregándose á cada uno de los que figuraban en las listas de la Alcaldía la cantidad de 11,80 pesetas.
El número de familias beneficiadas fué de 310

Fallecimiento

Ayer domingo falleció en esta capital la señora D.^a Victoriana Cuevas Jiménez, viuda de D. Bernabé La Mata.
Esta tarde á las siete tendrá lugar el acto del entierro.
Reciba su desconsolada familia nuestro pésame.

Enfermo.

Se encuentra enfermo de algún cuidado don Juan Sanz, padre de nuestro querido amigo don José María Sanz.

OBRAS PUBLICAS-PROVINCIA DE SORIA

Anuncio de concurso para Chauffeurs.

Siendo indispensable proveer una plaza de chauffeur de Obras Públicas se convoca á concurso de conductores en las condiciones siguientes:
1.^o Deberá presentarse cada aspirante con instancia dirigida al Sr. Ingeniero Jefe, su carnet de conductor, su cédula personal, certificación de buena conducta y partida de nacimiento, así como la demostración por medio de certificación facultativa expedida precisamente por el Inspector provincial de Sanidad de Soria de no padecer enfermedad alguna de la vista ni del oído ni enfermedad nerviosa ni de otra clase que le impida ejercer debidamente el cargo y conservar en todo momento su completa serenidad.
2.^o Aportará también todos los documentos ó certificaciones que acrediten sus pasados servicios y los méritos que puedan aducir en ellos.
3.^o Deberán ser además de conductores, mecánicos y para probarlos serán sometidos á una prueba examen que se verificará en los talleres de Obras públicas ante un Tribunal competente.
Se admitirán proposiciones en la forma expuesta hasta el día 29 del corriente y en el día treinta se efectuarán las pruebas que se estimen convenientes ante el tribunal formado por el señor Ingeniero Jefe como Presidente, un Sr. Ingeniero, el mecánico encargado de los talleres como técnico del examen práctico y como Vocal Secretario el el Sobrestante encargado de Maquinaria y Talleres, no nombrándose más que uno entre los que se presenten, sin derecho alguno para los que no resulten elegidos.
Soria 17 de Abril de 1924.
El Ingeniero Jefe.—Eduardo Elio.

Por teléfono.

Madrid, 21, 17 t.
—LOS TOROS
Inauguración de la temporada taurina

Con un día espléndido, y con un lleno, hasta el tejado—pagándose muy crecidamente los billetes—se inauguró ayer la temporada taurina.
Los toreros, que la inauguraron fueron, el ya anciano y desgastado Domingín, el fracasado Juan Luis de la Rosa, y el olvidado Márquez.
Ninguno hizo nada digno de mención, y el público salió indignado con Domingín, el que desarrolló un pánico inmenso.
—Hoy vá la primera de abono, para la que está vendido todo el papel.

El público, mejor dicho la afición confía en la labor de Chicuelo y Marcial Lalanda, porque según dicen Valencia II, está algo distanciado del toro, apático, cobarde. Veremos.

El crimen del expreso de Andalucía.

La opinión sigue con un crecidísimo interés, las pesquisas que realiza la policía, para capturar á los asesinos de los ambulantes de Correos.
En realidad, hasta ahora dichos trabajos no han tenido éxito alguno.
El documento llamado *Vaya*, que todos los ambulantes llevan en sus rutas, también sigue sin parecer.
Es un hecho indiscutible, pues la lógica así lo decía, que los asesinos, eran amigos de las víctimas ó quizás compañeros ó ex compañeros de profesión, de cuya amistad no dudaban los desdichados ambulantes.
La policía,—justo es decirlo,—trabaja con ahínco y sin desmayos, pero tropieza con la sagacidad de los criminales, que meditaron el crimen tan bien, como la retirada.
No creemos que quede impune, pero si así desgraciadamente sucediere, todo el mundo lo lamentaría.

Se prosiguen las pesquisas, en Madrid y provincias; se practican registros infructuosos, se realizan detenciones, se busca al individuo que adquirió un bigote postizo, el día 10 de los corrientes en la tienda número 50 de la calle de Preciados, y nada de lo que se realiza dá resultado alguno.
La suscripción en favor de los hijos de las víctimas, aumenta.
Veremos, si durante el día de hoy, podemos comunicar á nuestros lectores, noticia alguna de interés, relacionada con este espantoso crimen.

Madrid, sigue sin patatas.
Madrid continúa sin patatas y las pocas que hay, se venden al precio de la langosta.
Como sigan á las patatas el resto de las subsistencias, va á ser cosa de trasladarse á Rusia.

Comisión á Madrid
Ha llegado á Madrid una Comisión formada por el Rector de la Universidad de Salamanca, el Alcalde y otras personalidades, para solicitar el indulto del reo de muerte, Manuel Sánchez Colmenero.
Con tal fin se entrevistarán hoy con los generales del Directorio.

Goicoechea á la Habana
De Coruña telefonan, que ha llegado el ex-ministro Goicoechea que como ya se sabe, va á la Habana donde dará tres conferencias, acerca de «La crisis actual del parlamentarismo».

La «Gaceta».
La «Gaceta» publicó ayer la siguiente real orden.
«S. M. el Rey (q. D. g.) se ha

las pocas que hay, se venden al precio de la langosta.

Como sigan á las patatas el resto de las subsistencias, va á ser cosa de trasladarse á Rusia.

Fallecimiento
Se ha verificado el entierro del conde de Cabra, fallecido en Madrid el sábado.

Melilla
De Melilla dicen, que persiste el temporal allí reinante.
—Noticias posteriores melillenses, comunican que ayer domingo se celebró la bendición de los Asilos para ancianos, construídos por iniciativa del general A'díve, acto al que asistió numeroso público y en el que se pronunciaron los discursos acostumbrados.

Propaganda sanitaria
Como todos los días, ayer se celebró en Madrid, un acto de propaganda sanitaria.
Los oradores fueron muy aplaudidos.

Inauguración
Esta tarde se inaugurará en el teatro Real el primer Congreso Nacional de Educación católica.
Presidirá el acto S. M. el Rey; el eminentísimo señor cardenal Reig pronunciará el discurso de apertura; leerá una poesía inédita D. Manuel Sandoval, académico de la Española, y terminará la sesión con un discurso de D. Manuel Siurot, director de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, de Huelva.

En los intermedios, la Banda Municipal, dirigida por el maestro Villa, interpretará tres números, verdaderamente selectos, de su variado repertorio.

Los Portugueses en la Corte
Los estudiantes portugueses que se hallan en la Corte, realizan hoy excursiones á Toledo, y mañana visitarán El Escorial.

Comisión á Madrid
Ha llegado á Madrid una Comisión formada por el Rector de la Universidad de Salamanca, el Alcalde y otras personalidades, para solicitar el indulto del reo de muerte, Manuel Sánchez Colmenero.
Con tal fin se entrevistarán hoy con los generales del Directorio.

Goicoechea á la Habana
De Coruña telefonan, que ha llegado el ex-ministro Goicoechea que como ya se sabe, va á la Habana donde dará tres conferencias, acerca de «La crisis actual del parlamentarismo».

La «Gaceta».
La «Gaceta» publicó ayer la siguiente real orden.
«S. M. el Rey (q. D. g.) se ha

servido disponer que se corrijan las faltas de asistencia ó de residencia de registradores de Propiedad y de notarios con una aplicación rápida y rigurosa de las sanciones que establecen las legislaciones por que se rigen, extremando la penalidad en último grado, en caso de reincidencia.»

El viaje del Presidente.
Noticias de Burriana dan profusión de detalles de los festejos allí celebrados con motivo de la llegada, estancia y marcha del presidente del Directorio Militar.
A su llegada, era esperado por toda Burriana, que le aclamó frenéticamente.
Después de los saludos de rúbrica, presentaciones oficiales, etcétera, paseó á caballo, recorriendo los alrededores de Burriana.
A la comida celebrada al mediodía asistieron las autoridades.
Al solemne acto de la bendición de la bandera—que resultó brillantísimo—asistieron músicas de todos los distritos, el capitán general de Cataluña, el comandante general de los Somatenes é invitados y numeroso público.
El general Primo de Rivera pronunció un patriótico discurso, que fué aclamado por los presentes.
Por la tarde marchó, el marqués de Estella á Valencia, en cuya provincia asistirá á una recepción y regresará á Madrid.

El señor Calvo Sotelo
Ha llegado á La Coruña, donde ha dado una conferencia, sobre el Estatuto Municipal, el señor Calvo Sotelo.
Málaga
Telegrafían de Málaga que el Ayuntamiento, ha celebrado una sesión extraordinaria, dando posesión del cargo de concejal, á la señorita Teresa Azpiazu, directora de la Escuela Normal de Maestras.

El general Vives
Ha regresado á Madrid, procedente de El Ferrol, el general Vives.

Lotería.
(Números tomados por teléfono)
Premio mayor 14.624, San Sebastián; 2.^o 1096, Torrelavega; 3.^o 21.587, Azuaga; cuartos, 24.967, 1.548, 14.802, 2.969, 15.936 3.637, 3.851, 4, 24.156, 6.465, 24.687, 5.237

El Directorio
Bajo la presidencia del general Magaz se ha reunido esta mañana el Directorio Militar para oír algunos informes referentes á la construcción de ferrocarriles estratégicos y de tracción eléctrica.
La reunión no ha tenido carácter de Consejo.
Esta tarde no se celebrará reunión, porque los generales del Directorio acudirán al Teatro Real para presenciar la sesión que ha de celebrar el primer Congreso de Educación Católica.
A este acto acudirá S. M. el Rey.

Despacho
El general Magaz ha estado esta mañana en Palacio despachando con S. M.
El general Magaz ha informado al Rey de los asuntos pendientes y le ha dado algunos detalles del viaje que está realizando el general Primo de Rivera.

En Palacio.
Ayer domingo se celebró capilla pública en Palacio
El público que asistió fué numerosísimo.
También estuvo S. M. la Reina y otros miembros de la Real familia los cuales permanecieron largo rato orando.

Lyautey en París
Ha llegado á París, el Residente General Francés, en Marruecos, Mariscal Lyautey.
Inmediatamente se ha trasladado á Rambouillet donde se encuentra el Presidente de la República Mr. Millerand.
Ambos personajes han celebrado una larga conferencia habiendo expuesto el mariscal ante Mr. Mi-

llerand, el estado en que se encuentra el protectorado francés en Marruecos, así como la labor que hace falta realizar para llegar á la total pacificación de aquellos territorios y á la explotación de los mismos.

Fútbol.
Esta tarde á las cinco se verificará el anunciado encuentro entre el Athletic de Madrid y el Deportivo de Barcelona.
Se han vendido todas las localidades y existe un enorme interés por presenciar este encuentro.

Telegrafían de Irún que ayer lucharon en aquella población el Barcelona F. C. y el Real de Irún cuyo partido fué interesantísimo siendo derrotado el equipo de Irún.

El día 4 del próximo Mayo lucharán selecciones del Madrid y del Barcelona, habiendo gran interés por presenciar este partido.

El viaje del Presidente
En la Presidencia se ha facilitado á los periodistas un telegrama del jefe del Directorio, Sr. Primo de Rivera, en el que da cuenta de no haber podido salir de Valencia en el expreso de ayer, lo que hará en el de hoy para llegar mañana á la Corte.

El paso del marqués de Estella por las estaciones de la línea de Levante ha sido verdaderamente triunfal.
Comisiones y representaciones oficiales han salido á las estaciones para saludar al Presidente, el cual ha sido muy aclamado por la multitud.

En Valencia se ha celebrado una recepción que ha estado brillantísima.

El Presidente ha pronunciado un elocuente discurso en el que ha patentizado la necesidad de formar una fuerte organización gubernamental que sea la encargada de continuar la obra del Directorio.

El Sr. Primo de Rivera ha sido muy aplaudido.

Crouselles.
Los sorianos
podrán apreciar muy en breve, en la pantalla del Principal, las bellezas de la bonita zarzuela

El Puñao de Rosas

CULTOS
Capilla de San Francisco.
Mañana, día 22, á las 8 oficiales se hará el ejercicio de los trece maites en la capilla franciscana.
Horario de misas: En la predicha capilla se celebran misas á las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media y nueve.

Máquina para hacer medias
Se vende una semi-nueva, en buenas condiciones.
En esta imprenta informarán.
A la persona que la compre se le pondrá en condiciones de trabajar en ella.

¡¡ LABRADORES !!
antes que compreis una máquina segadora, no dejéis de visitar los almacenes de la casa Félix Schlayer en Soria, consultando precio á su representante en esta, *Pedro Espinal*.—Numancia, 41. 5—8

ESCUULTOR-MARMOLISTA
Cándido D. Aparicio
Sobrino-sucesor de Aparicio.
Valverde, 6, MADRID
Construcciones en mármoles y demás piedras. Especialidad en lápidas, panteones, tumbas y sarcófagos.

REGLERO.—Soria, imprenta.

EL ANIS DE MODA

Anís Favorito

Probarlo una vez es adaptarlo para siempre.

De venta en todos los principales establecimientos.

Francisco Díaz y Compañía

CARINENA (ARAGON)

ANIS

Las Cadenas

Hijos de Pablo Esparza

VILLAVA-NAVARRO

Fábrica de dulces

Caramelos rellenos y macizos

Grageas y peladillas

E. MATEO

Fábrica, Sanz del Rfo. 8.—Despacho: Canelejas, 49

Teléfono 49.

SORIA

